

Bilan 2024 de Jardinons avec Nicole et François

Jardinons avec Nicole et François rassemble depuis septembre 2021 des amateurs de jardinage de MVM. Jusqu'en juin 2024, nous nous réunissions dans cette salle le 3^e lundi de septembre à juin, de 20 h à 22 h ou 22 h 30. De temps en temps, notamment pendant mon absence au printemps dernier, Nicole accueille les adhérents chez elle.

A la demande de plusieurs personnes, nous avons avancé à 18 h l'heure de nos réunions dès la rentrée de septembre. Le nombre de participants au dernier quadrimestre n'ayant pas augmenté, nous avons décidé de maintenir le 18 h – 20 h jusqu'en février et de revenir au 20 h – 22 h de mars à octobre.

Comme l'année précédente, le nombre de participants à nos réunions en 2024 était variable, de 6 en février à 10 en novembre, en moyenne de 8. Qu'y faisons-nous ?

Le programme type des réunions du premier semestre ressemble à celui du 18 mars qui comprenait :

- Le résumé des activités à entreprendre au jardin en avril,
- Des astuces et conseils de jardinage,
- Un dossier sur les soins aux plantes d'intérieur en avril,
- Un dossier sur le bouturage dans l'eau,
- L'incontournable troc de plantes, des graines de fleurs à l'arbre fruitier, et d'accessoires de jardinage, comme des godets ou de la cendre de bois.
- Le tout était suivi d'un agréable moment d'échanges autour de boissons et de douceurs apportées par les unes et les autres que je tiens à remercier chaleureusement.

S'ils ne repartent pas avec les dossiers remis aux réunions, les absents de notre groupe de jardiniers ne sont pas négligés car ils les reçoivent ultérieurement en mains propres ou par courrier électronique. De plus, grâce à Martine qui les met en ligne, tous les visiteurs du site Internet de MVM peuvent les consulter.

A partir de septembre, nous avons remplacé des dossiers par un peu de pratique en salle ; par exemple, des démonstrations de bouturage, de plantation, de taille de rameaux ; ou la présentation de curiosités de nos jardins : des nids d'oiseaux, des cellules de guêpe maçonne, un abri à forficules, etc. Les travaux pratiques de jardinage à l'intérieur étant limités, nous passerons à l'étape suivante de démonstrations sur site dès le mois prochain.

2025 sera l'année des nouveautés :

- Le 17 février, Jean-Luc nous initiera à l'aiguisage des outils de jardinage.
- En mars, outre la réunion mensuelle, je ferai visiter mon jardin. Ce sera l'occasion d'échanger sur les haies variées, les emplacements cultivés, quelques plantes délicates ou increvables, l'équipement, l'accueil de la faune sauvage, etc.
- Une autre fois dans l'année, peut-être en juin ou en septembre, une visite de mon potager permettra d'évoquer la planification des cultures ou les légumes perpétuels, d'analyser les réussites et les échecs de mes pratiques de jardinage, de montrer des gestes techniques. De la comparaison des expériences, chacun sortira renforcé.
- Le 17 mai, nous participerons à la manifestation *L'Art dans le pré* sur le thème des secrets du jardin. Notre stand saura attirer les adultes et les enfants aussi bien qu'au cinquantenaire de Malartic, le 10 septembre 2022.
- Enfin, sur une idée de Nicole, nous projetons d'organiser à l'automne un troc de plantes à l'échelle du quartier de Malartic ou de la ville.

Jardinons avec Nicole et François comprend une quinzaine de jardiniers qui seraient heureux d'accueillir de nouveaux amoureux des plantes, même sans jardin ou balcon. Rejoignez-nous ici, dès le lundi 17 février à 18 h !

François Lagarde